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今日济南

说咱济南的事儿 拉咱济南的理儿封二

电电动动三三轮轮车车是是该该管管管管了了

葛剪友巷议

@马洪利：马路大集堵了南山
13条公交线，当地乡镇和村里都说
“不好管”。依我看，不是不好管，而
是有关部门不想好好管。明眼人一
眼就能看出来，马路大集不服管的
根本原因，就在一个“钱”上。其实，
管好马路大集并不难，关键是想不
想真管，敢不敢狠管，能不能跳出收
费利益的小圈子，站在大众利益的
角度去心底无私地“管”。

微评济南

这一周，包括济南人在内的大部
分国人最关心的话题，一个是高温，
另一个可能就是奶粉了。新西兰乳业
巨头恒天然爆出肉毒杆菌污染事件，
包括多美滋、雅培等在内的多家大型
企业涉入其中。而紧接着，国家发改
委又对多家洋乳企开出反垄断罚单，
洋奶粉的形象因此一落千丈。

自从“三鹿奶粉”事件以来，国人
对国产奶粉普遍失去信心，将目光全
部转移到了洋奶粉身上。如今，洋奶
粉也接连出事，我们对它还能有信心
吗？你还会买洋奶粉吗？欢迎您来表
达看法、碰撞观点。

参与方式：在群论坛跟帖，或发
邮件至qlwbjzx@163 .com，杠子头将
获100元稿酬奖励。

用用火火热热的的心心撑撑起起一一片片阴阴凉凉
葛主编周评

□张刚

如果用一个字来总结这一
周，我想那肯定就是“热”。虽然
在今年的“城市热度”排名中，济
南连前30名都没有进入，可是当
年“四大火炉”之一的牌子也不
是白叫的。据媒体报道，8月7日，
济南就有两位市民因中暑不幸
身亡，此外还有环卫工被热晕。

热浪夺命，此类事件今年
已有不少报道，是该怨天还是
尤人？总是媒体热议有加。而伴
随着媒体的报道，一种以前很
少提及的疾病也被人们所熟

识，那就是“热射病”。
不过，热浪里也传来了一

个好声音：济南107个职能部门
派出干部，深入3000工地听民
声，还要换位体验。此是好事，
不过我们更想知道的是，干部
们是如何体验的？干部们能不
能在工棚里住几天、吃几天，和
农民工一起干几天？

如果有可能，希望干部们
在同吃同住同劳动的过程中，再
体验一下高温补贴是每月一发
还是每天一发，是发钱还是发
物？温度超过多少度才能停工？
这温度是以天气预报为准，还是

以实际工作面为准？在工作中
热晕算不算工伤？如此等等。

这一周，有些人冒着酷暑
挥汗如雨，却难掩内心的悲凉：
自己摆个地摊干个小买卖，高
温补贴自己给自己发倒也罢
了，但好多事儿却不是冒着高
温下个苦力就能办成的。这不，
好多人在济南打工十多年，但
还不是“新市民”，因为不了解
社保政策，而被限购政策误伤，
这不是最大的悲凉吗？我想，
107个职能部门的干部深入体
验，帮助老百姓解决此类事情，
才是真正的解民需。

当然，这周的主题就是一
个“热”，“热射病”来势汹汹，高
温放假立法不是明天就能实
现，依靠法律纳凉还需等待。在
这种情况下，我们更愿意看到
热天中来自民间的正能量：的
哥义助八旬热晕老人、爱心绿
豆汤送给农民工、商家争设环
卫工纳凉点、爱心车载小冰箱
送公交车……

天热，人心更热。只要大家
都伸出手，必然能在烈日下撑
起一片阴凉。

(作者系山东省人大代表、
齐鲁晚报张刚工作室主任)

马路大集是“不好管”

还是不想好好管

杠子头话题征集

@侯家赋：据央视报道，北京市
为了提高城市形象，唤起广大市民
的文明意识，在主要街道、公共场所
设立了很多的公益广告宣传栏和宣
传牌。济南作为我省的省会，又是十
艺节的举办城市，也应当在不同的街
道、公共场所设立一些公益广告内容
的宣传栏和广告牌。建议有关单位
赶快把一些有损城市形象的广告牌
换下来，把有关的公益广告换上。

户外公益广告

应该多设一些

根据不同车型区别管理 管理首先得有法可依 最好连电动车也挂牌

@刘丽A：建议连同电动车统
一挂牌管理，这样既能保证车辆的
管理还便于追查丢失的电动车。记
得上世纪90年代前，市民的自行车
都要挂牌管理，还在自行车上打上
钢印，这样自行车丢失后也便于寻
找。现在电动车数量剧增，车辆管
理的工作量很大，但是也不能对这
些存有潜在安全隐患的电动车疏
于管理。我认为对电动车的管理挂
牌是一方面，对在慢车道和人行道
上行驶电动车也要规范行车道并
限制车速。经常出现安全事故的很
多都是电动车，大多是车速太快
和随意骑行造成的。因此规范电
动车管理势在必行。

@郭汉杰：上牌管理应根
据电动三轮车的性能区别对
待。一些小型的电动三轮车大
都是为了自己代步或接送孩
子所用，而有些大型的电动三
轮车简直成了货运汽车的替
代品。济南试点为电动三轮车

“上牌”，建议根据电动三轮车
车型的大小配发两种车牌，并
采取不同的管理方法。

小型电动三轮车可以挂
普通车牌，按照自行车的管理
方法执行。运货用的电动三轮
车应该挂不同的牌照并严格
管理，比如在某些路段和上下
班高峰期让他们禁行等。

近日，济南市一交
警中队酝酿要对辖区
的电动三轮车进行挂
牌。虽然只是自编号牌
进行管理，但消息一出
还是引起了众多市民
的关注。近年来，电动
三轮车尤其是货运三
轮车违章行驶造成事
故，甚至肇事逃逸的事
情时有发生。挂牌能不
能管住电动三轮车？主
管部门还能采取哪些
措施？剪友们对此议论
纷纷。

@徐可顺：河南省多年前
也曾经试行过对电动三轮车挂
牌管理，但真遇到事故并涉及
处罚和赔偿时，警方却遇到了
处罚依据不足的问题。据了解，
目前我省也没有相应的法规条
例对电动三轮车是否登记作出
明确规定。为避免今后电动三
轮车处罚无据现象发生，建议
警方在试点电动三轮车上牌
时，提前多做些制度上的考虑，
并公之于众，接受听证。同时，
相关部门也要根据试点工作经
验与教训，加快相应立法，早日
把电动三轮车甚至两轮电动车
全部纳入依法管理的轨道。
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